

► BIENESTAR SOCIAL

Ruiz resalta el potencial del plan de turismo social de la Comunidad

El delegado afirma que ninguna región ofrece más plazas en proporción a su población

• Ricardo Ruiz repasó las actuaciones impulsadas por el Gobierno regional en materia de personas mayores durante una reciente visita a la Residencia Asistida de Ciudad Real.

LT / CIUDAD REAL

El delegado de Salud y Bienestar Social en Ciudad Real, Ricardo Ruiz, acompañaba el pasado viernes a los usuarios de la Residencia Asistida de Mayores de Ciudad Real, dependiente del Gobierno de Castilla-La Mancha, durante la celebración del tradicional Día de la Familia, que sirve de preámbulo a las fiestas navideñas.

Ruiz explicó a los 300 usuarios de la residencia y a los numerosos familiares que acudieron a la cita que para el presidente regional, José María Barreda, «las personas de la tercera edad son las primeras en afecto, cariño y presupuesto», y afirmó que «en Castilla-La Mancha se invierte el 0,78% del Producto Interior Bruto, mientras que la media nacional es del 0,35%».

El delegado provincial aprovechó la ocasión para explicar las políticas de mayores que se habían realizado en este año en Castilla-La Mancha y que tienen dos vertientes, «por un lado las políticas de mayores destinadas a los programas de envejecimiento activo, que tienen como objetivo prevenir la dependencia facilitando la autonomía de nuestros mayores, y por otro las políticas propiamente dichas en materia de Dependencia».

Entre las actividades de envejecimiento activo destacan el turis-

mo social, de las que «Castilla-La Mancha fue pionera en su aplicación, siendo actualmente la Comunidad que en relación a su población más plazas oferta». También, afirmó Ruiz, «ofrecemos las plazas de termalismo social, que se inició en la región en el año 2000 y donde para este año se han convocado cerca de 14.000 plazas con un presupuesto superior a los 3,2 millones de euros». Tales actuaciones provienen de «la realidad de que los mayores en Castilla-La Mancha cada día son más y viven más, con una esperanza de vida por encima de la media nacional».

Así, cuando las personas pierden su autonomía, se aplican las políticas de dependencia, cuya Ley va a cumplir ahora tres años desde su aprobación. En esta línea, Ruiz insistió en que la región está «por encima de la media de la aplicación de la Ley, siendo un referente nacional».

DEPENDENCIA. Gracias a ello, explicó el delegado, más de 24.000 familias de la Comunidad reciben algún tipo de ayuda de la Ley, ya sea a través de plazas residenciales, ayudas a domicilio, servicios de estancias diurnas o ayudas económicas para las familias y sus entornos, estando cifradas en la provincia de Ciudad Real en más de 7.000 las familias que reciben algún servicio derivado de la Ley de Dependencia.

Asimismo, Ruiz explicó que en políticas de mayores el presupuesto para 2010 recientemente aprobado en las Cortes Regionales asciende a 386 millones de euros, con un crecimiento del 11% respecto a 2009.



Ricardo Ruiz conversa con residentes y familiares durante su visita a la Residencia Asistida de Ciudad Real. / LT

La Residencia Asistida de Ciudad Real dispone de 30 habitaciones dobles y 240 individuales

El delegado aprovechó la ocasión para reflexionar acerca de los cambios sociales que el Bienestar Social estaba provocando en la sociedad debido al aumento de la esperanza de vida, ya que a una persona con 70 años antes se la englobaba en la tercera edad y ahora está surgiendo la denominación de la cuarta edad, es decir cuando una persona cumple los 80 años.

Así, las personas englobadas en el primer estrato, de 70 a 80 años, lo que reclaman son actividades de envejecimiento activo, actividades de promoción de la autonomía personal, prevención de la dependencia, a través de actividades de ocio y de salud, mientras que los integrantes del segundo estrato, a partir de los 80 años, reclaman atención a la dependencia.

En 2009, dentro de las políticas de envejecimiento activo, en Castilla-La Mancha han participado más de 100.000 personas mayores al año, y está previsto que para 2010 aumente la participación en ciertos programas como en el termalismo, ya que «gracias a un compromiso expreso del presidente Barreda se va a incrementar un 10% el número de plazas ofertadas, pasando de 12.600 en 2009 a 13.875 en 2010», avanzaron ayer fuentes del Sescam en un comunicado.

PLAZAS RESIDENCIALES. Ruiz siguió desgranando las políticas en materia de mayores que lleva a cabo el Gobierno de Castilla-La Mancha, y explicó que en la Comunidad hay en torno a 25.000 plazas residenciales, 11.000 de ellas públicas, «lo que nos sitúa como la comunidad autónoma con mejor ratio de plazas públicas del país y la segunda en plazas totales».

Por último, el delegado explicó que en situaciones de dependencia se atiende a los usuarios con las plazas residenciales, con servicios de estancias diurnas, con las estancias temporales, o con las viviendas de mayores, «siendo la segunda comunidad autónoma con más

plazas en viviendas de mayores». Respecto a la Residencia Asistida de Mayores de Ciudad Real, es un centro de titularidad pública, dependiente de la Junta, que dispone de 30 habitaciones dobles y 240 individuales para un total de 300 residentes, además de siete plazas temporales. En la actualidad, casi todos los residentes son de la provincia de Ciudad Real, lo que facilita las visitas de familiares y evita el desarraigo.

Además de las habitaciones, el centro dispone de dos zonas de comedor y sala de estar, servicios de peluquería de caballeros y señoras, podología, una UCI, así como espacios de consulta médica y zona de enfermeras, sala de rehabilitación y sala de terapia educativa. Su plantilla está formada por 252 profesionales, distribuidos en cuatro grandes áreas: Dirección y Gestión, Atención a la Salud, Atención Social y Psicosocial y el Área de Cuidados Hosteleros.

Entre las particularidades que ofrece la residencia, está el servicio de farmacia, suministrado desde el Hospital General de Ciudad Real, y el servicio de acompañamiento para consultas en ese mismo centro sanitario.

Prevención

Plan de Asesoramiento Técnico e Información en Prevención de Riesgos Laborales



Desde la Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La Mancha

INFORMAMOS, ASESORAMOS Y FORMAMOS

a las Pymes para dotarlas de los instrumentos necesarios en PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES

www.cecarn.es - Telf.: 925 28 50 15

